



Jacques Genest ne supporte pas que les habitants du monde rural « soient pris pour des ploucs ». Photo Le DL/A. SOUDANI

Panne d'internet : la colère de Jacques Genest

■ **ARDÈCHE.** Depuis trois semaines, sur la montagne ardéchoise, plus précisément à Coucouron et dans quelques villages alentour, les habitants ont pensé à tout : se plaindre, s'énerver voire à se remettre au vélo. À force de pédaler, peut-être résoudre-t-ils leurs problèmes de connexion à internet... Jacques Genest n'a pas envie d'en rire. Le maire de Coucouron, président de la communauté de communes Montagne d'Ardèche et également celui des maires ruraux de l'Ardèche, est « vraiment très en colère. Au départ, Orange nous a annoncé qu'il n'y avait pas de panne, puis que cela devait être à cause de travaux, alors que l'on ne voit rien nulle part. Cela fait trois semaines et nous n'avons toujours pas internet. Je commence à en avoir plein le dos ! »

À Coucouron, les vaches traversent le village régulièrement, il n'y a ni métro, ni 5G. Juste des habitants qui paient leur abonnement comme tout le monde. Aujourd'hui, ils ont le sentiment d'abandon. Leur maire a été sénateur. Cela ne change rien, il l'explique : « Il y a un gros problème de démocratie. Quand j'étais parlementaire, j'ai écrit des questions au gouvernement, cela n'a rien fait avancer. Dans le monde rural, nous sommes pris pour des

ploucs. Comment fait-on à la mairie, à la Poste, au Crédit agricole pour travailler sans internet ? Le médecin, le D^r Magat, ne peut même plus remplir ses dossiers informatisés. Et les maisons de retraite, on en parle ? Il y a un problème de sécurité, avec le téléphone fixe relié à internet. Avec cette panne, une personne qui n'a pas de portable ne peut même plus appeler les pompiers en cas d'accident chez elle. »

S'il en veut Orange, « qui ne servent à rien, ils ne veulent même plus réparer les réseaux, personne chez eux ne trouve jamais la solution », il se pose des questions de bon sens : « Pourquoi l'installation de la fibre est gratuite dans les grandes villes et nous coûte 2,165 millions d'euros sur la Montagne ? C'est une inégalité. C'est comme pour les vaccinations contre la Covid. Je ne tape pas sur le gouvernement qui fait ce qu'il peut et l'Agence régionale de Santé qui fait le maximum mais dans le monde rural, on ne peut plus rien faire, ça n'avance jamais. » Alors que le Premier ministre insistait vendredi soir pour une généralisation du télétravail, Jacques Genest préfère finalement en rire (jaune). Le télétravail à Coucouron sans internet ? Cela va devenir beaucoup plus compliqué...

Stéphane BLANC